



Jahresbericht Dezember 2022

Am 9. Dezember 2021 luden wir zum 5. Adventspunsch ein. Um 18 Uhr trafen sich eine schöne Anzahl Mitglieder und Leute aus dem Quartier vor der Matthäuskirche. Der Vorstand dankte den Organisationen und Personen, die den schönen und festlich beleuchteten Baum ermöglicht hatten. In der Ansprache blickten wir nicht nur 50 Jahre zurück, sondern auch 60 nach vorne: wie wird die Welt dann aussehen? Wir wissen es nicht, aber sicher wissen wir, dass Frieden Voraussetzung für eine glückliche Zukunft ist! Thomas Amrein von *Pipes and Drums of Basel* umrahmte den Anlass mit schottischer Musik, eine Feuerschale wärmte die Gäste und alle genossen Gugelhopf und Punsch.

Die Mitgliederversammlung 2021 fand am 13. Dezember 2021 im Stadtbüro an der Müllheimerstrasse 77 statt. Allerdings mussten noch die Massnahmen zur Eindämmung der Coronapandemie beachtet werden: Maskenpflicht und Covid-19-Zertifikat.

Die Covid-19-Massnahmen wurden per 17. Februar 2022 aufgehoben. Nun ist die Schwimmhalle Mittwochs abends 20.30 - 22 Uhr geöffnet. Dank an Benj.

Am 7. Mai fand die „Öffentligg Aggzioon Drägg ewägg“ statt. Um 9 Uhr strahlten von 7 Plätzen in der Stadt Teams aus und sammelten Abfälle, Dutzende halbvoller Dosen (*warum eigentlich können die Nachtvögel ihre Bierdosen nicht leertrinken???*) und viel „andere Drägg“ ein. Man traf sich mit dem Sammelgut gegen 12 Uhr auf dem Barfi und übergab es der Stadtreinigung zur Entsorgung. Das Team Matthäusplatz lieferte 6 orange pralle Säcke aus unserem Viertel!



Unsere Website wurde fertiggestellt: www.matthaeusplatz-basel.ch. Dazu gehört die einfache und kurze Mailadresse: info@mp-up.ch. Im Herbst wurde die Seite von einem unbekanntem Hacker blockiert. Die Wiederherstellungskosten waren mit 775 CHF sehr hoch.

Im Anschluss an den Quartierflohmli Matthäus fand am Abend des 11. Juni ein Fest auf der Dreirosenanlage statt. Der Quartierverein gab eine Defizitgarantie von 400 CHF für die legendäre Band Zephyr Combo.

Wir unterstützen mit einem monatlichen Beitrag als Untermieter das Stadtbüro an der Müllheimerstrasse 77 (ehemalige Quartierkontaktstelle). Unsere Bedingung ist, dass das Lokal weiterhin für Quartiernutzungen als Sitzungsraum, Büroplatz, Briefkastendomizil für Vereine usw. zur Verfügung steht.



Am 16. November 2022 kommt die Adventstanne 2022 auf den Platz. Dieses Jahr aber ohne Beleuchtung! Dafür haben wir Schulen, Kitas, Vereine etc. zur Dekoration des Baumes eingeladen. Wir wollen uns dem Appell zum Stromsparen anschliessen; die alte Beleuchtung ist nicht effizient. Zudem gibt es kaum mehr Ersatzteile dazu. Wir planen eine neue sparsame LED-Anlage für 2023.

Amtliches, Mitwirkung, Diverses

Stundenschlag der Matthäuskirche: stört er? Ist er abzustellen oder genügt die nächtliche Schalldämpfung? Im Auftrag des Regierungsrats führte das Stadtteilsekretariat bei seinen Mitgliedervereinen eine Umfrage durch. Unser Quartierverein fragte seine Mitglieder. Rücklauf 50 Stimmen. 40 waren für die aktuelle Lösung (Viertelstundenschlag), 6 fanden aktuelle Lösung akzeptabel oder alternativ nur zur vollen Stunde, 2 waren für ganz abstellen, 2 störten sich nicht am Stundenschlag, sondern am Läuten um 7 und 19 Uhr.

Wir waren an zwei nun abgeschlossenen Mitwirkungsverfahren gemäss §55 beteiligt. Unsere Vereinsmitglieder haben wir per Mail zur Mitarbeit eingeladen.

1. Ausarbeitung eines Gesetzes zu §55 der Verfassung, welches die Verfahren der Mitwirkung regeln soll. Die Verwaltung hat nach Abschluss des Mitwirkungsprozesses dazu einen Gesetzesentwurf zur Vernehmlassung gegeben. Dieser wurde von uns (*wie von vielen anderen Organisationen auch*) als unbefriedigend beurteilt (15.3.2022).
2. Nutzung des Erlenmattplatzes am Riehenring. Er liegt an der Grenze zum Matthäusquartier und ist als eine der der raren Freiflächen für uns wichtig (Mitwirkungsanlass am 22.11.2021). Seit Juli 2022 werden Zwischennutzungen angestrebt: Studierende des Instituts für Innenarchitektur und Szenografie bauten einen Pavillon als Ort der Vielfalt (siehe <https://eqi.li>).
Neu kommen jetzt auch Unterkünfte für ukrainische Flüchtlinge dazu.

Im Februar 2021 hatten wir eine Sammel-Einsprache der Anwohner um den Matthäusplatz organisiert und eingereicht. Es ging um eine generelle Bewilligung für einen mobilen Verkaufsstand auf dem Platz an 7 Wochentagen von 7 Uhr morgens bis 10 Uhr abends. Dauer der Bewilligung bis am 31.12.2099! Uns schien eine „Blankobewilligung“ ohne Präzisierungen zu Zweck, Emissionen etc. über Jahrzehnte nicht erwünscht.

Endlich, am 18.8.2022 liegt ein Entscheid vor. Präzisiert ist der Zweck des Stands (Getränke und Food to go), keine Zu- und Ableitungen, mobil (Stand muss ausserhalb der Betriebszeiten entfernt werden), Abfallkonzept, keine Musik, kein Betrieb während der Märkte auf dem Platz und sonntags, Dauer der Bewilligung nur bis 2042. Der Betrieb ist im Kantonsblatt ausgeschrieben.

Umfrage der Abteilung Städtebau & Architektur zu Klimamassnahmen in den Quartieren. Am 7.9.2022 haben wir unsere Vorschläge fürs Matthäusquartier eingereicht.

Unser Angebot an Material für Feste, Anlässe besteht weiterhin (2 Marktstände, 10 Festgarnituren, Grill und viel Geschirr) und wird genutzt. Dazu kommt der Handwagen für Transporte. Unsere Angebote sind gratis für Nutzungen im Quartier. Für die Betreuung des Materials danken wir Katharina, Ueli und Claudia.

Dank des Kassiers

Wir danken allen jenen, die ihre Mitgliederbeiträge 2022 schon bezahlt und aufgerundet haben. Unser Dank für allgemeine Spenden geht an U. + M. Müller, S. Thommen, U. Junker + S. Dinsel, G. Hublard, K. + T. Diethelm, A. Barry, J. Barink, M. Obert, S. Stöcklin + A. Baur, G. Ries, A. Schmid, B. Rügger, Ch. Vontobel, M. Hunziker, S. Kohler, D. Münzer und M. Wolf.

Den diesjährigen Baum 2022 ermöglichen grosse und viele kleinere Spenden. Herzlicher Dank geht an die Bürgergemeinde Basel, die Hammer-Apotheke N. Gsponer, L. Pulver, K. Sommer, D. Hümbeli, F. Fischer Gallay, S. Thommen, A. Plattner, A. Voellmy, die Klybeck-Apotheke Dr. M. Fritz, E. Tschudi, E. Perret, P. Stalder Immobilien AG, E. Walter, G. Ries, D. Cooper, A. Küng, A. Lüthi, Ch. Stahlberger, R. + J. Bachman, U. Junker + S. Dinsel, A. Debrunner, K. Schmidt, R. Hirs, A. Bloch, E. Graf, S. Limacher, L. Städeli, R. + V. Kupper, R. Rudin, K. Grossenbacher + M. Iseli, J. Sitton, R. Knöpfel, H. Mader, V. Grieder, H. Vogel, J. Delpy, C. Bonney Brüllmann und R. Maurer.

06.11.2022 (PS)

Quartierverein Matthäusplatz – Unser Platz

www.matthaeusplatz-basel.ch

Vorstand 2022: Caroline Fahrni, Benjamin Pfäffli, Peter Schuler

Postadresse:

P. Schuler (Kassier), Kandererstrasse 14, 4057 Basel
Tel./Fax: 061 692 16 49, Mail: schulepr@usa.net

Quartierverein Matthäusplatz - Unser Platz, Basel

Mail: info@mp-up.ch

IBAN CH74 0900 0000 4002 5718 9